

西

日本 亲

月

2000年(平成12年)9月20日 水曜日

## 金大統領

# 日韓トンネル提案か

### 首脳会談時 京義線連結視野に

【ソウル19日田代俊一郎】日本と韓国の首脳会談が二十一日から静岡県熱海市で開かれるが、この会談のなかで、金大中大統領が九州と韓国を結ぶ「日韓トンネル」の共同建設構想を森喜朗首相に提案することを検討し

ていることが十九日、明かになった。

【5面関連記事】

同大統領は十八日の朝鮮半島縦断鉄道の京義線復元の起工式で「復元は民族の平和と繁栄をもたらす」と朝鮮半島が世界経済の主軸になるためには日韓トンネルが不可欠だ、との認識が韓国政府内でも浮上している。

六月、青瓦台(大統領官邸)で釜山市の安相英市長は「京義線の終着点が南北物流基地になることへの期待感を表明。二十世紀の緊密な日韓関係構築だけでなく、朝鮮半島が世界経済の主軸になるためには日韓トンネルのシルクロードができる」と金大統領に建設を要請。これに対し、同大統領は「日韓トンネルがたやすく迎入れることができる」と、肯定的に

しかし、同大統領は日

本文化開放策を実施するなど現在、日韓関係は蜜月時代にあり、また、二十一世紀は「日韓共存共榮時代」として、日本と

車が軍事境界線を走り

抜ける日は、そう遠いことはない▼閉ざされてきたルート周辺には、地雷が埋設されたままになつていて。十万個といふ話もある。どこにどれだけ埋めたのか、はつきりしない。完全撤去は容易ではないが、困難を乗り越えて、一日も早く出発している。

日韓トンネルは旧国鐵などをすでに地質調査などを実施。ルートについては佐賀県の呼子→壱岐→対馬→釜山(全長二百三十五キロ)などが構想されている。費用は五兆円、工事期間は二十年近くと試算されている。

日本側は反日感情や民族の平和と繁栄をもたらす」と朝鮮半島が世界経済の主軸になるためには日韓トンネルのシルクロードができる」と金大統領に建設を要請。これに対し、同大統領は「日韓トンネルがたやすく迎入れることができる」と、肯定的に

しかし、同大統領は日本では旧国鐵や民間団体などの研究、構想としてはあったが、膨大な工事費がかかることで夢のプロジェクトといわれた。また、費用面のほかに、韓国側は反日感情や民族の平和と繁栄をもたらす」と朝鮮半島が世界経済の主軸になるためには日韓トンネルのシルクロードができる」と金大統領に建設を要請。これに対し、同大統領は「日韓トンネルがたやすく迎入れることができる」と、肯定的に

答えている。

日韓トンネルはこれまで日本では旧国鐵や民間

団体などの研究、構想としてはあったが、膨大な工事費がかかることで夢のプロジェクトといわれた。また、費用面のほかに、韓国側は反日感情や民族の平和と繁栄をもたらす」と朝鮮半島が世界経済の主軸になるためには日韓トンネルのシルクロードができる」と金大統領に建設を要請。これに対し、同大統領は「日韓トンネルがたやすく迎入れることができる」と、肯定的に

春 秋

朝鮮半島の南北分断を象徴していた京義線(ソウル→新義州)を再連結する工

事が韓国側で始まった。では東側の終点はどうだろう。韓国

の釜山か。ひょっとした

ら、九州になるかもしれない。日韓トンネルの実現が条件だが…▼構想は

ずっと前からある。十

年前には、当時の盧泰愚・韓國大統領が来日したとき、「玄界灘トンネル」に触れている。その後、話は途絶えていたが、きのう、本紙ソウル支局から「金大中大統領が共同建設構想の提案を検討中」



これまで構想された  
日韓トンネルのルートの一つ

これが南北の南北分断を象徴していた京義線(ソウル→新義州)を再連結する工事が韓国側で始まった。では東側の終点はどうだろう。韓国

の釜山か。ひょっとした

ら、九州になるかもしれない。日韓トンネルの実現が条件だが…▼構想は

ずっと前からある。十

年前には、当時の盧泰愚・韓國大統領が来日したとき、「玄界灘トンネル」に触れている。その後、話は途絶えていたが、きのう、本紙ソウル支局から「金大中大統領が共同建設構想の提案を検討中」

というニュースが飛び込んできました。博多駅でロンドン行きの列車に乗るところには、中央アジア、あるいはシベリアを経由して、欧州に至るルートも見えてくる。そんな夢も乗せて、京義線の復元工事が進む▼壮大なユ

なつていいんだろ。

2000年(平成12年)9月20日 水曜日

西 日 本 亲 手 月 景

# 北東アジア経済圏にらみ

## 日韓トンネル

【ソウル19日田代俊一郎】朝鮮半島縦断鉄道の京義線復元事業が発車した。この京義線と日本をつなぐ計画が日韓トンネルだ。同トンネルは最初、戦前の軍事戦略論として構想されたが、今度は形を変えて二十一世紀の北東アジア経済共同体構築に向けての大動脈として動き始めた。

【一面参照】

## 韓国、主軸国目指す 日本との物流拡大に重点

下登元首相らが日韓トンネル建設を主張している

た。今回の日韓首脳会談で、金大統領が提案すれば、初めて日韓の政治的大舞台に、日韓トンネルが姿を現すことになる。

日韓トンネルは戦前、日本とドイツを結ぶ軍事トンネルとして構想された。旧鐵道省は一九三九年に「中央アジア横断鉄道研究会」をつくり、翌年から地質調査、ボーリングを実施したが、第二次世界大戦で中断した。そのルートの一つが呼子－壹岐－対馬－朝鮮半島で結ぶものだ。戦後は人、物的交流のために旧国鉄に引き継がれ、一九七〇年以降は大手建設会社や宗教団体も構想を打ち出した。いざも鐵道省時代の案を

日本韓トンネルは戦前、下敷きにしている。韓国側が積極的な姿勢をみせてているのは、金大統領が「京義線は南北双方にとって大きな躍進のチャンスになる」というように、京義線復元が大きな契機になっていく。

円という経費がかかるが韓国側だけの工事でいえれば、全体の十分の一程度で済むとの計算もある。

この路線によって北東アジアの物流中心国家を目指そうといふ韓国の国家ビジョンだ。そのためには経済大国日本との迅速で、大量な物流システムが必要で、そこに日韓トンネルが浮上してきたい。これまで日本では竹

トンネルや青函トンネルがあり、いずれも韓国－対馬間の五十キロ程度の距離だ。対馬－壹岐、壹岐－海峡トンネルは英仏トンネルを含め「青函トンネルを三つ造ればいいだけ」ともいわれるよう

に、技術的には問題ない

とみられている。

ただ、総工費、工事期間を考へれば、国家プロジェクトにならざるを得ない。これまで日本では竹